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ТЕОРИЯ И МЕТОДОЛОГИЯ УПРАВЛЕНИЯ

А.Т. Карасёв, А.В. Крысанов

МЕХАНИЗМ ПАРЛАМЕНТСКОГО КОНТРОЛЯ
В СИСТЕМЕ ПЕРСОНАЛЬНОЙ
КОНСТИТУЦИОННО�ПРАВОВОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
ЧЛЕНОВ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

В статье рассмотрены проблемные аспекты правового регулиро$
вания и реализации парламентского контроля как инструмента персо$
нальной конституционно$правовой ответственности членов Правитель$
ства РФ. В частности, выявляются пробелы в процедуре инициирования
палатами Федерального Собрания РФ вопроса об освобождении от долж$
ности Председателя Правительства РФ, затрагиваются проблемы, связан$
ные с реализацией Государственной Думой полномочия по заслушива$
нию ежегодных отчетов Правительства РФ и с отсутствием конкретного
механизма как коллективной, так и персональной конституционно$
правовой ответственности членов Правительства РФ. Формулируется
вывод о необходимости усиления роли представительного органа власти
в механизме ответственности членов Правительства РФ.

Ключевые слова: Президент РФ, Государственная Дума, Совет Фе$
дерации, Правительство РФ, член Правительства РФ, конституционно$
правовая ответственность, освобождение от должности.

The author considers the problems of legislative regulation and realiza$
tion of parliamentary control as a tool of personal constitutional responsibility
of the members of the Russian Federation Government. Particularly, defi$
ciency of procedural regulation of the parliamentary initiative of the prime
minister removal from office is revealed, the problems connected with the
hearing of the annual Governmental report by the State Duma and with the
lack of collective and personal constitutional$law responsibility of members
of the Russian Federation Government are touched upon. In conclusion the
need to increase the role of the legislative body in the mechanism of perso$
nal constitutional$law responsibility of members of the Russian Federation
Government is ascertained.
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